
Конспект лекции 4.2 «ЛИДЕР С МИССИЕЙ В СЕРДЦЕ» (ЧАСТЬ 2) 

Как и во всем остальном, мы хотим, чтобы любовь побуждала нас к действию. Именно 
любовь к израильскому народу и руководила сердцем Павла. Послание к Римлянам в 9 
главе с первого стиха мы читаем: «Истину говорю во Христе, не лгу, свидетельствует мне 
совесть моя в Духе Святом что великая для меня печаль и непрестанное мучение сердцу 
моему: я желал бы сам быть отлучённым от Христа за братьев моих, родных мне по плоти то 
есть Израильтян». И вот, на мой взгляд одна из причин, почему нам не нравятся 
обстоятельства, связанные с благовестием. Павел пишет, что он имеет печаль и 
непрестанное мучение в сердце, а мы не желаем иметь подобных переживаний.  

Когда я размышляю о Божьем суде, именно так я и представляю себе чувства человека: 
великая печаль, непрестанное мучение сердца. Подумайте, когда у вас были подобные 
переживания: не просто какие-то трудности, не просто капали слезы, но вы действительно 
мучались - и это состояние было в течение весьма длительного времени. Вы сами 
понимаете, что термин «мучение» — это сильнейшая боль. Павел пишет, что это 
непрестанно. Мне трудно понять, как можно соединить написанное Павлом в послании 
Филиппийцам, когда он призывает верующих радоваться, всегда радоваться в Господе, 
когда он говорит о величайшей радости, не имеющей конца, а здесь он говорит о 
непрестанном, величайшем мучении? Как и то и другое могло быть у него в сердце? Это 
совсем не просто осознать умом. Но именно так мы с вами верим, что действительно нам, 
верующим принадлежит особенная, величайшая радость, радость вечная. И, тем не менее, 
на земле мы испытываем и печаль, и мучения. 

Слова Павла показывают, насколько сильно он любит свой народ. Он пишет:” Я желал бы 
сам быть отлучённым от Христа за братьев моих, родных мне по плоти”. Лично я, никогда не 
испытывал ничего подобного. Я никогда не любил никого настолько сильно. И признаюсь, 
вначале, когда я читал эти слова, мне казалось, что это невозможно, это просто нереально. 
Да, я могу сказать вам:” Я люблю вас ребята”. Я действительно считаю, что на самом деле 
люблю вас. И сегодня, как и каждое утро я молился за вас и каждый раз, когда я вспоминаю 
о вас, вспоминаю ваши лица у меня в сердце прекрасное чувство, но лично я не пошёл бы в 
ад вместо вас. Простите, но это - ваш выбор. Пойти за кого-то в ад, такой мысли мне и в 
голову никогда не приходило, даже и представить себе не могу такого. Я понимаю, что 
далеко ещё не достиг совершенства. Я могу только в какой-то мере представлять себе, как я 
буду думать, какое отношение у меня будет, когда я стану ещё ближе к Богу, ещё 
совершение, но смогу ли я когда-нибудь достичь такой любви, такого отношения к людям? И 
вот, как решает эту нелогичность наш человеческий ум. Первое, что приходит на ум - Павел 
лжёт. Я думаю, Павел понимал это, и потому начинает своё признание со слов: ”Истину 
говорю во Христе, не лгу, свидетельствует мне совесть моя в Духе Святом”.  Да, похоже 
Павел понимал, что у нас такие мысли могут возникнуть и потому написал: ”Говорю истину 
во Христе, не лгу» и говорит о свидетельстве своей совести в Духе Святом, имея Великую 
печаль и непрестанное мучение в своём сердце. «Вот так тяжело мне переносить это». Какой 
прекрасный пример! Разве он не напоминает нам о любви, которую имел Бог Отец к нам с 
вами, когда Его любимый Сын взывает к Нему:” Авва, Отче! Любимый папочка, дорогой 
Отец, если возможно, если есть какой другой способ - пусть эта чаша минует меня, Ты же 
можешь всё”. И даже в этот момент, Отец, настолько любя нас с вами, весь мир, как будто 
отвечает Христу:” Я должен видеть всё это. Это должно произойти”.  Мы с вами понимаем, 
что происходит в сердце Христа, и что происходит в сердце Бога Отца. Величайшая любовь, 
величайшая жертва, великая печаль и мучение сердца.  

Я думаю, когда мы с вами размышляем о благовестии, о нашей миссии здесь на земле, то 
редко говорим о подобной мотивации и о таком состоянии нашего сердца. И вот здесь нам 
очень поможет молитва Богу:” Господь, помоги мне иметь такое сердце, такое отношение, 



такую же любовь к людям, чтобы мои переживания и печаль о людях побуждали меня 
благовествовать, совершать то дело, ту миссию, которую ты вверил мне. Я понимаю, что мне 
будет сложно из-за печали и непрестанного мучения в моём сердце, но я знаю, что именно 
такая любовь и повела Тебя на крест, а Тебя, Отец, такая любовь побудила отдать Своего 
единородного Сына и видеть, как Он претерпевает мучение креста”. И, как и во всем 
остальном, поведение членов церкви, их отношения начинаются с нас, с молитвы лидера о 
самом себе, о своём сердце. И мы понимаем, что если отношение лидера не будет таким, то 
что можно говорить об остальных членах церкви? Пусть наши призывы не будут только в 
стиле того: “Ну нам нужно идти благовествовать. Давайте пойдём и поблаговествуем.”  

Рассмотрите состояние вашего сердца, передайте такое отношение людям вашей церкви. 
Пусть ваши сердца будут гореть желанием совершить свою миссию для людей этого мира, 
потому что мы действительно переживаем о них, и потому понимаем, что мы должны 
говорить им о Христе и о спасении. И потому, будучи подростком, я звонил своим друзьям, 
понимая, что, когда закончится школа, я могу их больше не увидеть. Ведь так в большинстве 
случаев и происходит. Я говорил ребятам прямо, что буду себя плохо чувствовать, если не 
смогу вам рассказать эту важную мысль, вряд ли смогу простить себя, если хотя бы не 
попробую донести её до вас, вот с этих слов я начинал, а затем переходил к благовестию.  

Сейчас, вспоминая это время, я понимаю, что наши отношения, отношение лидеров и 
отношения церкви и должно быть таким. Имея в своём сердце любовь, переживание, заботу 
о людях, мы должны быть побуждаемы к благовестию им. И снова, и снова повторюсь: всё 
начинается с сердца лидера, с его отношения. Все остальные просто следуют за своим 
лидером. Ещё один факт, касающийся исполнения нашей миссии, - мы с вами много 
говорим о единстве церкви, о том, как нам следует быть едиными. В действительности, 
именно исполнение нашей миссии на земле по-настоящему объединяет нас, христиан. Если 
ваша церковь не исполняет миссию, данную ей здесь на земле, в конце концов вы начнёте 
воевать, спорить друг с другом. Помните, что Павел говорит в первой главе послания 
Филиппийцам стихи 27 и 28? «Только живите достойно благовествования Христова, чтобы 
мне, приду ли я и увижу вас, или не приду, слышать о вас, что вы стоите в одном духе, 
подвизаясь единодушно за веру Евангельскую, и не страшитесь ни в чем противников». То 
есть служите вместе, плечом к плечу, в единстве, в одном духе, безбоязненно.   

Могу сказать, что я переживал подобное в своей жизни неоднократно. Это было как раз в те 
моменты, когда наша церковь исполняла свою миссию, когда мы благовествовали. Так было 
и при благовестии в нашем городе и в различных миссионерских поездках. На церковном 
собрании мы подняли этот вопрос. Мы с вами всегда приходим на служение, поем, 
проповедуем, слушаем, молимся, а затем расходимся по домам. А где же исполнение нашей 
самой главной миссии на земле? Мы решили, что после утреннего служения мы будем 
выходить на улицы и беседовать с людьми в течение одного-двух часов, возвращаться в 
собрание, делиться друг с другом о том, что произошло во время благовестия, и затем 
благодарить, славить Господа, и поклоняться Ему.  И вот по воскресеньям собирались 
верующие, численностью, подобной нашей группе, в одно из воскресений по количеству 
даже было больше, чем сегодня присутствует в этом зале. Мы выходили на улицы нашего 
города. Если где-то мы встречали других благовествующих христиан, то в сердце возникала 
радость. Мы понимали, что между нами есть невидимая связь.  

Это особое чувство единства, потому что все мы совершаем одно и то же, потому что 
переживания наши одинаковы, где-то нас слушают, где-то нас отвергают. И вы знаете, нам 
не о чем было спорить, не было повода, чтобы поссориться, наоборот мы все вместе 
радовались, возникало особое чувство единства. И да, возможно, - это косвенный эффект 
выполнения нашей миссии, но тем не менее, если вы не будете делать совместно то, что 
является неудобным, что возможно пугает вас самих, то очень скоро вы найдёте повод для 



того, чтобы спорить, ссориться друг с другом. Такие же выводы делают и армейские 
специалисты, они говорят, что, когда солдаты находятся, в обычных условиях, в условиях 
тренировки, среди них часто возникают трения и какие-то неуставные отношения. Но, когда 
происходит настоящая война, они находятся на передовой, понимая, что могут не увидеть 
кого-то из своих друзей, уже после следующего сражения, когда каждый знает, что если не 
будет единой командой, единым целым, если не прикрыть друг друга, то очень скоро могут 
погибнуть все. Такое понимание даёт чувство общности, единства. На поле битвы нет места 
мелким разногласиям. Поэтому, братья и сестры, поймите, что часто мы сражаемся не за то, 
за что действительно нужно сражаться. Если церковь не исполняет свою миссию, в ней 
происходит разделение по глупейшим вопросам. И это, потому что в наших сердцах нет 
настоящей печали, переживания и заботы о неспасённых людях. Другая сторона миссии 
церкви состоит в том, чтобы взращивать христиан, по-настоящему любящих Господа, 
имеющих живые, близкие, глубокие взаимоотношения с Ним. Важно заметить, что и это 
связано с благовестием.  

Обратите внимание на великое поручение, данное Иисусом Христом, и состоящее в том, 
чтобы приобретать Ему учеников. Евангелие от Матфея 28 глава, 19 и 20 стихи:” Итак, идите, 
научите все народы, крестя их во имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать всё, что 
Я повелел вам; и се, Я с вами во все дни до скончания века. Аминь.” Иногда мне задают 
вопрос:” Почему я не ощущаю присутствие и действие Господа в своей жизни?” Я отвечаю 
им:” Как часто вы занимаетесь благовестием?” Дело в том, что в этих стихах, в их контексте, 
присутствие и действие Господа связано с благовестием. Здесь не говорится о том, чтобы 
назидать людей в малых группах, и таким образом совершать процесс ученичества. Контекст 
этих слов состоит в том, что Христос совсем недавно воскрес из мёртвых, и Он говорит 
ученикам:” Идите до края земли, расскажите людям, не знающим о том, что Я умер за их 
грехи и воскрес ради их оправдания. Они не знают о том, что Я жив. Они не знают Моих 
заповедей. Пойдите научите их”. То есть нужно рассказать Евангелие тем, кто ещё не спасён, 
и затем: «научите их послушанию Моим заповедям». А после этих слов Христос говорит:” И Я 
буду с вами, буду с вами всегда”.  

Обращая свой взгляд на события своей жизни, я вспоминаю те моменты, когда очень 
переживал, когда мне было страшно, и как раз тогда, когда я совершал благовестие, я 
понимал, что Христос со мной.  Я по-настоящему ощущал Его действие и присутствие в моей 
жизни. Да, когда вы боитесь, когда вы трудитесь и вам нужна сила для служения. Вам нужен 
Христос, а потому понимайте правильно и учите правильному пониманию вашу церковь. Да, 
многие говорят:” Я хочу настоящей встречи с Господом, хочу общения с Ним, поэтому я 
заберусь на вершину горы, где я буду один, и проведу время в общении с Богом. Это 
хорошо, и это правильно, и поступайте так, но поймите, что это не единственный способ 
иметь близкое общение с Богом и испытывать в своей жизни Его великие благословения, и 
видеть Его руку и действия.  

Желаете видеть настоящее действие Божье? Идите и сделайте то, что неудобно, что страшит 
вас. Ведь мы видим столько случаев в этой Книге, описанных, когда Бог являлся людям 
именно в такие моменты. Моменты особых трудностей, переживаний во время того, как они 
молились и служили Богу, в это время действовал Бог. Явление Божье и Его особое действие 
были в тот момент, когда Даниил находился в львином рву, когда Седрах, Мисах, и Авдинаго 
находились в огненной печи. Бог являл Себя, когда Стефан был за свою веру побиваем 
камнями. В книге Деяния Апостолов мы читаем:” Воззрев на небо, увидел славу Божию и 
Иисуса, стоящего одесную Бога, и сказал: вот, я вижу небеса отверстые и Сына 
Человеческого, стоящего одесную Бога”. И таких примеров и в Библии, и в нашей жизни 
очень много. Сегодня в нашей церковной культуре мы чаще говорим о том, что имеем 
общение с Богом в тот момент, когда мы поем, молимся. Или, ещё хуже, говорят о том, что 
надо войти в какой-то особенный транс, чтобы почувствовать Бога:” Спойте ещё одну песню, 



спойте ещё одну, я уже почти почувствовал Его”. А что на самом деле говорит Библия?  
Библия говорит, что люди видели Бога и его руку в своей жизни тогда, когда делали что-то 
неудобное, что-то страшное для них, такое как благовестие, и донесение Евангельской вести 
до края земли. И вы видите, как много связано с благовестием. Здесь не только спасение 
погибших душ, хотя и это уже не мало, здесь и наше единство, здесь и приобретение, и 
укрепление учеников, и в благовестии мы видим явление Славы Божьей, Его руку, Его 
действие в нашей жизни.  

И ещё одно воспоминание из прошлого. Я помню, что, когда я был молодым пастором, наша 
церковь понемногу росла. Но я интересовался этим вопросом и посетил конференцию о 
церковном росте, где выступал пастор, имеющий огромную церковь. Он рассказывал о своих 
церковных проектах: в то время церковь готовила Рождественский мюзикл. Он говорил о 
том, насколько посвящёнными были его участники. В течение месяца они собирались 
каждую неделю на 10-15 часов для того, чтобы проводить репетиции. Они готовились 
пригласить неверующих на эту программу и потому хотели провести её на высочайшем 
уровне. В денежном измерении церковь также сделала немалое вложение. Я не помню 
сейчас точную цифру, но, по-моему, это было: около 100 тысяч долларов, для нас 
слушателей это звучало ошеломляюще; 10-15 часов в неделю; около 100 участников; 100 
тысяч долларов вложено - всё на высочайшем уровне. По окончании конференции, когда у 
меня была возможность поговорить с этим пастором, я спросил его:” Чтобы было бы, если 
бы эти 100 человек часов десять в неделю в течение месяца поговорили бы лично с кем-то 
из неверующих людей, пригласили бы его к себе домой на ужин, пообщались бы, рассказали 
о Христе, разве это не было бы эффективней? Ведь это же 4000 часов благовестия! Для 
церкви это было бы бесплатно!” Он подумал немного и ответил:” Да, возможно вы правы 
эффект был бы больше, но дело в том, что никто из них не занимался бы этим 
самостоятельно.” В то время я согласился с ним, потому что понимал, что он прав.  

Люди не приучены благовествовать. Да, они не пойдут рассказывать другим людям благую 
весть лично, но они готовы участвовать в различных программах, мюзиклах и так далее, ну 
что ж пусть будет хотя бы так, ведь все равно пригласят своих неверующих друзей, споют 
“Тихую ночь”, что-то скажут, люди услышат. Теперь, когда я имею жизненный опыт служения 
и знание того, что на самом деле говорит Слово Божье, я понимаю, насколько это далеко от 
того, что Бог желает от нас. Разве Слово Божье позволяет нам менять что-то, делать нам что-
то, что легче, удобнее? Разве не мог Павел написать Тимофею:” Я понимаю, что ты боишься, 
понимаю, что тебе трудно, такие люди вокруг тебя, что ж можно найти способы попроще”. И 
Павел понимал, и мы с вами хорошо понимаем, что евангелизировать совсем непросто, что 
всем нам бывает и неудобно, и страшно. Евангельская весть никогда не станет очень 
популярной, и тем не менее я буду её рассказывать людям, я не желаю быть трусом, 
боягузом! Вы помните, книга Откровение 21 глава говорит:” Боязливых же и неверных, 
участь - в озере, горящем огнём и серою.” Мы с вами не хотим быть в их числе, а тем, кто 
будет победителем, обещано, что они получат венец жизни. И я уверен, что-то внутри вас 
подсказывает, что нам нельзя быть такими трусливыми, что нам нужно выполнить свою 
задачу. И, как всегда, во всяком деле нам предстоит сделать выбор, либо мы поменяем то, 
что было раньше и станем поступать так, как удобно нам, как удобно людям, либо мы будем 
поступать так, как учил Христос, апостолы, и поступали первые ученики, первая церковь. 
Давайте же безбоязненно, плечом плечу станем за веру евангельскую! Я думаю, что Бог 
будет рад, когда посмотрит на нас, Его народ, и скажет:” Посмотрите на Моих, они не боятся, 
они исполняют Мою волю, благовествуя, делают то, что Я желаю от них.” Да, это не просто 
сказать:” Пойдёмте и будем благовествовать”. Как много мыслей, переживаний, действий 
связано с этим. И здесь нужна вера в Божьи обетования! Христос сказал, что Он будет с 
нами, когда мы будем заниматься благовестием. Я верю, что Он будет со мной! 



А что касается успеха, то вот в чем успех: мы хотим, чтобы каждый член нашей церкви, 
каждый брат и сестра занимался активным благовестием, - в этом настоящий успех! 
Неважно в каком возрасте. Неважно, где вы учитесь или работаете: или вы в первом классе, 
или вы уже в преклонном возрасте. Пусть никто из нас не скажет, что он стесняется 
благовествовать. Павел пишет:” Ибо я не стыжусь благовествования Христова, потому что 
оно есть сила Божия ко спасению всякому верующему...” Послание к Римлянам 1: 16.   

Я был в небольшом собрании 15-20 человек, но от каждого я услышал рассказ о том, как он 
благовествовал на прошлой неделе: “Вот, этот брат благовествовал, вот эта старушка 
благовествовала, молодой человек, девушка”. Ощущения у меня были просто невероятными 
- огромная радость. И я хотел бы, чтобы и у вас была подобная радость, чтобы вы, обведя 
взором своё собрание, понимали, что каждый из присутствующих активно благовествует. Да, 
возможно ваша комната не будет переполнена из-за того, что все, кто услышали Евангелие 
приняли Его сразу, присоединились к церкви, стали спасёнными людьми, но сразу этого не 
произойдёт. Вы будете иметь радость и понимание того, что исполняете миссию, 
возложенную на вас самим Богом.  

Сегодня, к сожалению, это не так. Успех определяется по-другому: большим числом людей, 
посетивших какие-то служения, какие-то мероприятия, проводимые церковью. Но, если в 
каком-то зале собралось 500 человек, как вы думаете: сколько из них активно 
благовествует? Может быть 5? Как вы думаете, наберётся 5 человек? Печально, не правда 
ли? Но нам нужно это менять! С чего начать? Начните с самих себя! Возьмите список из 10 
человек, которые наиболее дороги вашему сердцу, молитесь о том, чтобы Бог вложил вам 
особое переживание, любовь и, даже мучение, от того, что эти люди ещё не спасены. 
Молитесь о том, чтобы Бог дал вам возможность благовествовать им, молитесь о вашей 
церкви. Расскажите верующим о том, что слышали в этой лекции, о наших общих 
переживаниях, о правильном состоянии вашего сердца, о мотивах для благовестия. И затем, 
молитесь вместе с церковью, благовествуйте вместе, исполняйте миссию, возложенную на 
нас самим Христом! 


